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新华社北京 2月 12 日电 北京冬

奥会各项赛事正在进行，精彩比赛给运

动员和观众留下深刻印象。多国人士表

示，体育不应受政治偏见干扰，北京冬奥

会的成功举办消除了体育政治化的杂

音，体现了奥林匹克运动团结友爱的精

神，表达了人类追求和平的共同愿望。

奥运将各国人民
团结在一起

土耳其滑雪协会主席阿塔坎·阿拉

夫塔吉尔表示，在北京冬奥会上，运动员

们在体育层面上竞争，赛后拥抱、致意，

这是一种美好的场景。体育应专注于团

结、友谊，不应被政治偏见侵扰。

北京冬奥会法国代表团团长、法国

冰上运动协会主席佩沙拉说，各国运动

员来到北京，就像重聚在一起的家人，参

加一场全人类参与度广的冬季体育盛

会。体育对未来有非常重要的影响，希

望体育成为各国人民沟通的纽带。

国际奥委会委员、匈牙利前总统施

米特·帕尔非常欣赏北京冬奥会“一起向

未来”的口号，认为奥运关乎和平而非政

治，奥运会将运动员们团聚在一起。人

们团结在一起，一起向未来，这才是最重

要的。

埃及奥委会秘书长谢里夫·埃里安

表示，将奥运会政治化是冷战思维。现

代奥运会超越了国别、肤色、民族、宗教、

意识形态等界限，将全世界联接在一起，

以奥运会为代表的国际体育交流已成为

人与人、国家与国家之间的友谊之桥。

体育政治化违背
《奥林匹克宪章》精神

国际奥委会副主席黄思绵表示，将

奥运会政治化不会有任何结果，反而会

影响为奥运会付出多年甚至一生努力的

运动员。他说，相信奥运会可以搭建一

座桥梁，而不是成为一堵墙。

在国际奥委会委员、哥斯达黎加前

总统劳拉·钦奇利亚看来，体育能够帮助

消除分歧、维护平等。奥运会不应成为

搞政治操弄的舞台，将奥运会政治化的

做法会给这一全球体育盛事带来风险。

德国前总理施罗德撰文说，将奥运

会政治化，真正的受害者是为此准备很

久的运动员。他指出，任何利用冬奥会

向中国施压的企图都将以失败告终。

俄罗斯联邦共产党中央委员会主席

久加诺夫表示，几个世纪以来，体育一直

帮助各国人民相互靠近、和睦相处。把

体育当作政治施压武器的做法违背《奥

林匹克宪章》精神，不可接受。

乌兹别克斯坦冬季体育协会执行董

事胡尔希德·尤努索夫认为，将体育、奥

运会政治化是错误、不可接受的，应将运

动员的利益和权利放在第一位。

北京冬奥会体现
人类和平愿望

白俄罗斯总统卢卡申科表示，体育

应远离政治。“一起向未来”的口号反映

了人类追求和平的愿望。北京冬奥会完

全遵循奥林匹克精神。

津巴布韦奥委会主席塔巴尼·戈涅

认为，北京冬奥会的举办是团结全世界

的契机，他反对一些西方国家将奥运会

政治化。戈涅表示，体育和政治不应混

为一谈。相关国家应把重点放在参赛运

动 员 身 上 ，帮 助 他 们 在 北 京 赛 出 好 成

绩。抛出与体育无关的议题，只会对运

动员产生不利影响。

博茨瓦纳奥委会主席博桑·詹尼果

表示，体育赛事不应是操纵政治议题的

平台。他代表博茨瓦纳及非洲奥林匹克

运动组织共同支持北京冬奥会。

日中友好协会顾问西园寺一晃、协

会理事八木章联合撰文指出，奥运会是

和平、友好和团结的体育盛典。人们通

过体育运动跨越民族、国家、政治体制、

宗教和意识形态的差异欢聚一堂，并通

过 加 深 友 好 达 到 实 现 和 平 相 处 的 愿

望。北京冬奥会成功举办，这是奥运精

神的胜利，也是全世界爱好和平人们的

胜利。

肯尼亚国际问题学者卡文斯·阿德

希尔撰文说，体育能够弥合不同历史、文

明和意识形态间的分歧，增进国家间友

好和全人类团结。将奥运会变成意识形

态和地缘政治竞争舞台的企图与奥林匹

克精神背道而驰，不得人心。预祝北京

冬奥会取得圆满成功，奥运精神必将取

得胜利。

（参与记者：陈浩、胡晓光、滕军伟、

张玉亮、白林、鲁金博、唐霁、肖亚卓、刘

旸、王丽丽、王峰、沙达提、蔡国栋、吴丹

妮、范小林）

消除体育政治化杂音 促进人类团结友爱
—北京冬奥盛会获多国人士好评

13 日，在出席北京冬奥组委和

国际奥委会每日例行发布会之后，国

际奥委会奥运会部执行主任杜比在赶

往下一个会议间隙，来到新华社北京

冬奥会报道中心接受了专访。杜比是

国际奥委会运行层面的实权人物，他

在采访一开始，就跟记者透露了一个

令他也吃惊的消息——晨会取消了！

“在北京冬奥会开赛几天之后，

国际奥委会主席巴赫把原本每天早晨

要开的一个非常重要的赛事协调会给

取消了，这在往届奥运会是非常罕见

的。”杜比对记者说。

之所以巴赫在北京如此放心，杜

比说，是因为尽管赛事筹备还有细节

问题需要处理，但整体来看，冬奥会

开赛以来的运行是非常成功的。“无

论赛事的组织、细节的安排还是每个

人的职责都处理到位，整个体系运转

非常好”。

12 日起，北京冬奥会各赛区开

始经历一波大风、降温、降雪天气。

对此，杜比说，恶劣天气是冬奥会的

组成部分，北京冬奥组委拥有先进的

天气预报系统，与国际单项体育组

织、奥林匹克转播服务公司等也密切

配合，“因此无论遭遇什么样的坏天

气，我们都可以克服”。

2015 年 ， 在 北 京 申 冬 奥 期 间 ，

杜比曾跟随国际奥委会评估委员会来

华考察。他回忆说，当时听到将有三

个赛区举办冬奥会，北京赛区大部分

使用 2008 年奥运会场馆，张家口赛

区也使用一些现有场馆，只有延庆赛

区需要新建场馆时，就已经感觉这是

令人难以置信的规划。

“而那时我没有想到，你们会做得

更好，能有如此多创新。”杜比说，

“为本届赛事专门研发的二氧化碳制冷

剂，比以前的制冷剂都要好。而在延

庆赛区的高山上，我也从一些报道和

非政府组织了解到，你们的 （绿色环

保） 工作为未来、为许多传统冬季运

动国家树立了新标准。这些创新真的

超出了我的预期，组委会真的应该得

到称赞。”

如今，冬奥会赛程已经过半，谈

及半程盘点，杜比特别提到，目前还

没有运动员给出负面评价，大家的脸

上洋溢着笑容，全都在称赞场馆、赛

事组织、住宿和餐饮。“让运动员满

意，是我们办赛的核心”。

杜比在 1 月初就抵达北京，过去

5 个星期，他说有两件事让他印象深

刻。第一是中国人的热情好客，包括

志愿者、工作人员等所有人，都在尽

最大努力为赛事作贡献。而新闻媒体

也 不 遗 余 力 地 对 冬 奥 会 进 行 报 道 。

“虽然我看不懂中文，但是我可以看

到你们对冬奥会的大篇幅报道，以及

你们为宣传冬季运动所做的努力”。

第二是中国对于举办一届精彩的

冬奥会的决心。“举办一届奥运会总

是非常复杂，如今又遭遇新冠疫情，

因此只有兼具决心与能力的人参与筹

办工作，才能取得如今的成绩。”杜

比说。

在过去，有没有一个时刻担忧北

京冬奥会因疫情而延期？

面对记者的提问，杜比的回答很

干脆：“从来没有。”

他说，当他们决定推迟东京奥运

会的时候，全世界都按下了暂停键，

大家只能待在家里，包括体育赛事在

内的一切活动都停止了。但从 2020

年夏天开始，小规模的赛事逐渐恢

复。之后，东京奥运会的成功举办也

提供了许多经验。

“从 2021 年春天开始，当我们在

东京举办测试赛时，我们就确定了两

件事情，一是我们可以举办东京奥运

会，二是根据东京的经验和中国在防

疫方面的严谨，北京冬奥会也将 （如

期） 举办，我不是说不会遇到问题，

而是说不会遇到延期或其他严重冲

击。”杜比说。

不过他坦言，疫情给原本就很复

杂的奥运筹办增加了更多工作。“在没

有疫情的情况下，举办一届奥运会原

本就有成百上千条政策与程序，所有

组委会员工都需要理解。而加入防疫

措施之后，就不只需要组委会的参

与，更需要所有利益相关方都遵守防

疫要求”。

在疫情防控背景下，北京冬奥会

实行闭环管理，完全与社会面分开。

“闭环管理只是为了一个目标，那就

是让闭环内外的人们都安全。在奥密

克戎肆虐全球之际，举办一届闭环运

行的奥运会，并且让所有人安全，是

一件极其复杂的事情。在闭环内，我

们采取了一系列严格措施，一切都是

为了安全办赛。”杜比说。

对于有外媒称在闭环内无法真正

体验北京本地人的生活，杜比坦言，

这是在疫情下的一届奥运会，首要目

标是安全，但与此同时，我们依旧可

以在闭环内与本地人、志愿者、工作

人员、技术官员等等进行交流。

在北京获得 2008 年奥运会举办

权之后，杜比曾多次来到中国。“无

论过去还是现在，我一直感叹于中国

的活力，中国和北京总是不断追求发

展与进步”。

随着中国运动员在北京冬奥会的

出色表现，杜比相信会有越来越多的

中国青少年投身冰雪运动。“可以预

见，那些正在观看冬奥会的孩子们，

下一件事就是积极参与冰雪运动，未

来他们有可能成为顶尖选手，也有可

能成为冰雪运动爱好者。能参与体育

运动，这非常重要。”

杜比还说，通过筹办冬奥会，中

国培养了一大批冬季运动办赛专业人

员。“中国的大规模参与将给世界冰雪

市场提供更多机会，正如巴赫主席所

说，冬季运动的时代可以划分为北京

冬奥会之前和之后，因为三亿人参与

冰雪运动，将为冰雪运动开启新时

代。”

（新华社北京 2月 13日电 记者

姬烨、董意行）

上图:北京 2022 年冬奥会开幕式
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美国国务卿布林肯近日访问亚太地

区多地，12 日在夏威夷会见日本和韩国

外长，当天早些时候访问太平洋岛国斐

济 ，是 美 国 国 务 卿 37 年 来 首 次 访 问 斐

济 。 11 日 ，他 在 澳 大 利 亚 墨 尔 本 与 日

本、印度和澳大利亚外长举行了“四方安

全对话”机制外长会。

分析人士指出，布林肯此行意在告

诉国际社会，美国政府在战略上依然重

视亚太地区。然而，美国试图通过构建

封闭的结盟体系、制造阵营对抗等方式

拉拢部分亚太地区国家，这不仅不会帮

助美国达到增加影响力的目的，反而将

在当下新冠疫情持续肆虐、安全形势复

杂敏感的背景下破坏地区稳定与团结。

美国、日本、印度、澳大利亚 11 日在

墨尔本举行“四方安全对话”机制外长会

是布林肯此行的重中之重。澳大利亚外

长佩恩说，这是四国外长自 2019 年以来

在“四方安全对话”机制下的第四次会

谈，也是第三次面对面会谈。

美日印澳“四方安全对话”机制于

2007 年 成 立 后 曾 沉 寂 了 很 长 一 段 时

间。2017 年美国提出“印太战略”后，这

一机制再次启动。在此次会议上，美国

做出了在该机制下加强与三国合作的承

诺。

澳大利亚时政评论员格雷格·谢里

登分析指出，在乌克兰局势紧张之际，布

林肯仍决定访澳参会，意在释放三个信

号：美国政府仍致力于亚太地区事务，并

能“一心二用”；美政府对“四方安全对

话”投入了大量外交资源；美国政府重视

美澳双边关系。

为了进一步凸显对亚太地区的“重

视”，白宫在四方外长对话同日发布了酝

酿许久的《美国印太战略》文件，声称将

加强与盟友、合作伙伴之间的合作，进一

步扩大在这一地区的外交存在，其中特

别强调了东南亚和太平洋岛屿。布林肯

在外长会后前往访问太平洋岛国斐济，

反映出这一意图。

但在与布林肯共同出席新闻发布会

时，斐济代总理海尤姆着重关注美国在

应对气候变化中应承担的责任和实际作

为。分析人士指出，斐济出于自身情况

考虑，恐对美国拉帮结派的做法并不感

兴趣。澳智库洛伊国际政策研究所研究

员米哈伊·索拉指出，美国需要意识到的

是，气候变化、自然灾害和新冠疫情等才

是斐济更加关心的问题。

分析人士指出，和平与发展是当前

亚太地区乃至世界的主流，尤其是全球

仍面临新冠疫情等严峻挑战，各国更需

要加强团结，同舟共济。一些国家抱着

冷战思维在亚太地区拉帮结派，渲染威

胁，制造对抗，这种做法与地区和全球团

结向前的大势相悖，显得尤为不合时宜，

注定难以奏效。

澳大利亚印度商会前主席斯蒂芬·

马纳拉克撰文指出，此次“四方安全对

话”外长会没有取得实质性成果，反而暴

露出四国之间的矛盾。当具体议程触及

各国自身利益时，外界不得不质疑该机

制的团结程度。例如，美国把共同应对

“俄罗斯对乌克兰和欧洲的威胁”作为本

次会议的优先事项之一，但印度长期同

俄罗斯关系密切，并不会跟美国一条心。

美方还试图将“四方安全对话”打造

成在亚太地区所谓“对付中国”的堡垒。

但在观察人士看来，这种想法更是不切

实际。俄罗斯科学院东方学研究所印度

研究中心主任塔季扬娜·绍米扬认为，以

印度为例，该国对“四方安全对话”持谨

慎态度，印度与中国有自己的关系，并不

希望该机制破坏印中关系。

马纳拉克也表示，“四方安全对话”

在对华关系方面存在明显分歧。中国是

亚太地区大多数国家的主要贸易伙伴，

相比之下美国在这一地区的贸易参与度

有限，不得不令人深度怀疑美国在该地

区承诺的可信度。

（新华社北京 2月 13日电 记者白

旭、邓仙来）

美国务卿的“小圈子”外交不合时宜

近 日 ，中 国
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（金）维和工兵分

队在瓦伦古、乌维

拉、布卡武3个任

务点执行道路抢

修等任务。尽管

面临多种威胁和

困难，但我维和官

兵始终坚守岗位，

用实际行动践行

维护世界和平的

铮铮誓言。

王 斌摄

新华社墨西哥城 2月 11日电 （记

者王钟毅）基多消息：厄瓜多尔外交和移

民事务部长胡安·卡洛斯·奥尔古因 11日

表示，厄瓜多尔与中国发表关于深化厄

中全面战略伙伴关系的联合声明标志着

两国关系进入面向未来的新阶段。

奥尔古因在接受当地媒体采访时

表示，联合声明中包括启动厄中自由贸

易协定谈判、推动高质量共建“一带一

路”等一系列两国共同关心的议题。他

强调，启动自贸协定谈判将有利于进一

步发挥双边贸易潜力，促进双边贸易持

续、稳定、多元化发展。奥尔古因同时

感谢中国为厄瓜多尔提供新冠疫苗等

抗疫支持，表示这对厄瓜多尔推进疫苗

接种和经济复苏具有重要意义。

厄瓜多尔总统拉索 2 月 3 日至 6 日

访华并出席北京冬奥会开幕式。其间，

中国和厄瓜多尔发表《中华人民共和国

同厄瓜多尔共和国关于深化中厄全面

战略伙伴关系的联合声明》。

厄瓜多尔外长：厄中联合声明标志两国关系进入新阶段
据新华社北京 2 月 13 日电 综

合新华社驻莫斯科、华盛顿记者报道：

俄罗斯总统普京 12 日与美国总统拜

登通电话，双方围绕乌克兰局势问题

交换了意见。

普京在通话中强调，西方国家没

有施加应有压力以推动乌克兰履行

明 斯 克 协 议 规 定 的 义 务 。 他 说 ，乌

克 兰 存 在 军 事 化 危 险 ，西 方 国 家 有

意 使 用 现 代 武 器 对 其 进 行 武 装 ，推

动乌克兰对顿巴斯和克里米亚地区

进行挑衅。

拜登在通话中对普京表示，美俄

两 个 大 国 现 在 是 竞 争 对 手 ，但 必 须

尽 一 切 努 力 维 护 世 界 安 全 和 稳 定 ，

“ 避 免 在 乌 克 兰 当 前 局 势 下 出 现 最

坏情况”。

俄美总统通电话
讨论乌克兰局势

据新华社喀布尔 2 月 12 日电

（记者史先涛）美国总统拜登 11 日签

署行政令，计划将所冻结的阿富汗中

央银行在美国资产的一半用于赔偿

“9·11”恐怖袭击事件受害者。阿富汗

塔利班及各界人士认为，美国政府无

权处置这些资产，美国的做法极其不

道德，这是一种敲诈和掠夺行为，美国

此举将给阿富汗经济带来致命和无可

挽回的打击。

根 据 美 国 白 宫 针 对 这 项 行 政 令

发 布 的 说 明 ，拜 登 要 求 将 阿 富 汗 央

行 约 70 亿 美 元 的 在 美 国 资 产 均 分 ，

其中一半将作为赔偿“9·11”事件受

害 者 的 资 金 来 源 ，另 一 半 转 移 至 纽

约 联 邦 储 备 银 行 的 一 个 账 户 ，用 于

帮 助“ 阿 富 汗 人 民 ”，这 些 资 产 不 会

交还塔利班。

阿富汗各界谴责美国
窃取被冻结阿富汗资产


